

# LA CRÓNICA

PERIODICO LIBERAL

GUADALAJARA 28 de febrero de 1918

Epoca II - Año XXXIII

Núm 2.156

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Jáudenes, número 18 - Guadalajara

FUNDADOR: SANTOS BOZAL MORENO -

Suscripción Trimestre, 1 peseta; año, 4 pesetas

Anuncios: a tarifa. Con arreglo a la Ley del Timbre de 14 de octubre de 1868, los anuncios satisfarán 0'10 pesetas

Franqueo concertado -

NUMERO SUELTO:

10 céntimos



DE LA GUERRA.—Regimiento francés de artillería desfilando ante el general Boissondy

Fot. INFORMACIÓN.

## CRISIS TOTAL

Esta mañana hemos tenido noticia del planteamiento de la crisis total que a estas horas ya tendrá estado oficial.

Estaba en el ánimo de todos y la noticia no ha causado sorpresa a nadie. El heterogéneo gobierno presidido por Alhucemas no deja recuerdos gratos de su paso por el Poder. Hemos vivido bajo un régimen de interinidad y en ese tiempo no ha sabido imponer respeto a nuestra bandera, en el exterior, ni ultimar tratados comerciales con el extranjero, ni ha resuelto las cuestiones de transportes y subsistencias.

Planteadas la crisis y ante unas Cortes nuevas en las que los grupos históricos no están representados en una proporción que permita el predominio de ninguno de ellos, el nuevo gobierno que se forme ha de encontrar serias dificultades y creemos que la formación de Gabinete no será fácil ni rápida.

¿Qué grupo, qué partido, qué elementos, en fin constituirán el futuro Consejo de ministros?

Se supone fundadamente que estará integrado por personas de significación liberal para dar cima a los proyectos pendientes y dar la amnistía que demanda importante parte de la nación,

pudiendo suceder que continuaran el marqués de Alhucemas y el ministro de la Guerra.

Cortes nuevas y Gobierno nuevo.

Si estas últimas elecciones no nos hubieran desengañado del fantástico pensamiento de esperar renovación de normas y procedimientos, pondríamos ahora grandes esperanzas en la labor de Cortes y de Gabinete, pero no debemos ilusionarnos demasiado. Nuestro progreso político es lento, va a pasos contados y apenas se apreciarán diferencias en la labor futura, que en las pasadas etapas de gobiernos turnantes.

## COMPLETO TRIUNFO DE LA CANDIDATURA LIBERAL

Estamos tan acostumbrados a registrar en estas páginas los triunfos de los liberales, que un éxito más no lo acogemos con la alegría pueril que se recibe lo inesperado, lo nuevo.

Como esperábamos, la provincia de Guadalajara ha respondido plenamente a sus tradiciones liberales, sacando triunfante los nombres de D. Manuel Brocas, por el distrito de Brihuega; D. José Abril y Ochos, por Sigüenza, y D. Miguel Moya Gastón, por Molina.

Y este triunfo de ahora tiene importancia y muy grande, porque los adversarios han trabajado bien, poniendo en juego cuantos resortes y armas les ha sido factibles. Campaña de Prensa, mítines, dinero.... Los periódicos han apretado, han recurrido al procedimiento de procurar desacreditar políticamente a los candidatos liberales por Cifuentes y Molina, especialmente, ha corrido el dinero. Y las elecciones han sido sinceras, ningún asomo de presión oficial. Lejos de eso hasta el gobernador civil ha permanecido alejado de su puesto estos días.

¿Quedarán escépticos que duden del espíritu liberal de la provincia de Guadalajara? No conocemos el lenguaje de la insolencia y por eso no replicamos a los desafortados gritos mauristas. Este conato de partido, ha tratado despiadadamente a los liberales, que generosos con el vencido, ahora y siempre no le guardan rencor y respetan el amargo dolor de su derrota.

Para que sea conocido al detalle el resultado de la elección, publicamos seguidamente los datos oficiales de todos los pueblos de los distritos donde ha habido lucha.